校歌・校章の扱いと今後の考え方について

校歌・校章の扱いと今後の考え方について、3校の校長先生の共通の考え方、願いとして、代表して岡谷 (宮坂校長先生のお話) 小学校の宮坂校長先生からお話がありました。

『まず1つ目に大事にしたいことは、統合の理念です。ゼロスタート、そして新しく魅力ある学校をつくっていく という両校のスタートであることを念頭に置きながら、以下のとおり、校歌・校章について考えました。

校歌・校章は、統合の理念はもちろん、各校のグランドデザインや学校教育目標、そして地域性、その土地 に学校が建っているという立地の経緯など、様々な要因の中からできてくるものだと思います。そのような点 で、統合という新しい学校のスタートであることから、基本的に校歌・校章は新しいものをつくっていく。それに ついては、主人公である子どもたちはもちろん、地域や保護者の皆様など様々な方に集っていただき、委員 会的なものを立ち上げ、開校後2年を目途に、一緒に考えていくというのが基本的な考え方です。ただし、性 格から言っても、校歌は、それぞれの学校の理念等を歌ったものでありますので、子どもたちと共につくって いくことになる流れになると思いますが、校章については、立地の経緯やその土地に込められた大事な願い や思いがあると思います。結果的に現状の校章のままということも考えられますが、形や中身は同じだとして も、制定の際の文言は、新しい校章制定への願いが込められるものだと思います。また、込められている願い は、さらに深まった、増幅した願いになっていると思います。

以上、基本的に2年間を目途に、様々な方による委員会組織を立ち上げ、そこでの協議により、新しいもの |を制定していくという願いです。

なお、開校後の校歌につきましては、4月2日の統合記念式典では、校歌に代わる愛唱歌や岡谷市歌を考 えています。それ以降の行事で歌う歌は、岡谷市歌がいいと考えています。校章につきましては、市旗や国 旗を掲げることがいいのではと思います。2年後を目途に、新しい校歌・校章ができた時点で、その時点で変 えていく、このような進め方を3校の校長では考えています。』

|岡谷小学校「閉校式典」のお知らせ(閉校行事実行委員会より)

今年度末をもって142年の歴史に幕を閉じる岡谷小学校の「閉校式典」を開催します。これまで岡谷小学 校を支えてくださった地域や関係者のみなさん、ぜひご来校ください。

<閉校式典・学校見学>

期日… 11月28日(土)

場所・・・ 岡谷小学校(式典は南体育館)

内容・・・ 閉校式典、学校見学

時間・・・ 受付:午後1時~

<思い出を語る会(懇親会)>

日時…11月28日(土)午後5時~7時 場所・・・中央通りメモリー(岡谷市中央町)

会費…1人3.500円

式典:午後1時30分~2時50分 学校見学:午後1時~3時

申込み・・・式典ならびに懇親会に参加を希望する方は、11月6日(金)までに、岡谷小学校までご連絡くだ さい。【申込み・問合せ先】 岡谷小学校(22-2210)

※2月に記念誌(1冊2, 500円)、記念DVD(1枚1, 500円)を販売予定です。購入希望についても、あ わせてご連絡ください。

岡谷田中小学校・神明小学校 学校説明会兼施設見学会を開催します

日 時…12月13日(日)

時 間・・・午前9時から

場 所…田中小学校(午前9時~説明会、10時~施設見学)

神明小学校(午前9時~施設見学、10時~説明会)

対 象・・・統合関係3校保護者及び来入児童保護者

内 容・・・グランドデザインについて、学級編成について、28年度PTA役員候補の紹介などを予定しています。 その他・・・岡谷小学校保護者の皆様は、来年度お子様が通う学校(田中小または神明小)へご参加ください。

問合せ先・・・岡谷小学校(22-2210)、田中小学校(22-2425)、神明小学校(22-2243)

○第10回学校統合推進委員会は、11月開催予定です。

○学校統合推進委員会だよりや会議資料は、市のホームページに掲載していますのでご覧ください。

学校統合推進委員会だより

~魅力ある新たな学校をめざして~



平成27年10月19日Vol.9



統合まであと半年、準備加速。

(第9回委員会報告)

10月5日(月)に第9回学校統合推進委員会を開催しました!

■第9回学校統合推進委員会では、魅力ある学校づくりに向けて、事務局から、文部科学省委託 事業の採択についての報告、また学校から、統合後のグランドデザインの骨子についての説明、 校歌・校章の扱いと今後の考え方についての説明がありました。

その他に、統合企画教員から、3校の交流の様子や合同職員会議等についての報告、また各部 会から、進捗状況等の報告などがありました。

文部科学省委託事業の採択について

本年度、文部科学省が創設した、全国の学校統合を契機とした魅力ある学校づくりに対する国 の委託研究事業、「少子化・人口減少に対応した活力ある学校づくり教育推進事業」について、 「岡谷小学校統合を契機とした魅力と活力ある学校づくり」の事業提案が採択されました。

この事業は、統合を契機にした魅力ある学校づくりの取り組みによって蓄積された様々な効 果や成果などを、国の積極的な支援のもと、他の自治体の今後の取り組みに活かすため、国が 委託する研究事業であり、公募による提案事業を国の審査委員会が選考した結果、全国で5団 体が採択されました。

今後、全国のモデルとなるように、統合を契機とした魅力ある学校づくりを進めてまいりま す。(詳細は、市HPに掲載していますのでご覧ください。)

統合後のグランドデザインの骨子について

統合後の学校づくりについては、これまで教育委員会・市校長会・統合3校の校長先生が一体となり、 検討を重ねてきました。統合を契機として、魅力と活力ある学校づくりを市内全小中学校に波及させて いきたいという考えのもと、その柱となる骨子をまとめました。今後、具体については、3校の合同職 員会議の特別部会の中で検討を重ねていきます。 【「笑顔と感動あふれる学校」 岡谷学びのプラン】

学力保障

おかや子育て憲章/岡谷市教育大綱

重点②:ふるさと「岡谷」に学ぶ学習の推進

・振り返りの場のある授業

- ・わかる、やる気の出る授業 家庭学習の充実
- ・授業のユニバーサル
 - デザイン化
- ふるさと「岡谷」の人、もの、 ことに「誇りと自信をもつ 地域学習

重点③: 笑顔で安心して学べる教育環境の整備

重点④:確かな学力保障と成長保障を図る授業改善

重点⑤:「自立と共生」につながる教育活動の充実

成長保障

- •「自立と共生」に繋がる教育 活動の充実、感動や満足感 を味わえる授業や活動
- 道徳教育の充実
- ・心の教育
- キャリア教育の推進
- 日常に生きるSST
- 児童会生徒会の自治推進

重点①:地域に根ざした特色ある学校づくりの推進

地域に息づく、根づく学校

岡谷型コミュニティスクール

地域と創る学校

~各部会より検討内容の報告♪~

<仲間づくい交流部会>

延期されていた2年生の交流が9/11(金)に岡谷小で行われ、運動会のダンスを披露しあったり、アスレチックで仲良く遊び交流を深めることができました。今後も引き続き、学年ごとの交流行事が予定されています。

次回の部会は、10/21(水)に開催し、交流の様子の報告や 課題などを話し合います。

<敷地活用部会関係>

敷地の安全対策工事の実施に向けて、夏休みに岡谷小学校 校庭で行いましたトレンチ調査の結果報告を行いました。

〇トレンチ調査結果の報告

今回行ったトレンチ調査は、安全対策検討の精度を上げるため、実際に校庭を掘削して、地層と土質の確認作業を行ったものです。

結果は、元の山の斜面地形のまま、その上に人為的に盛土された状況がはっきりと確認されました。また、掘削して確認できた盛土材は、含水比が高い粘性土で、かなり軟弱な状況でした。現在、調査結果を基に、対策工法等の調整作業中です。

今後は、対策工法等が整理できた時点で、周辺地域の皆様へ の説明についても、地区役員の皆様と相談し、実施してまいり たいと考えています。

跡地利用につきましても、統合推進委員会の跡地活用部会での検討、また、地域のご意見等も伺いながら、方向性を見出せるよう対応してまいりたいと考えております。

<式典部会>

前回の統合推進委員会で、平成28年4月2日にカノラホールにて、統合記念式典を開催することについて了承されました。

現在、開催にあたっての課題や式典の内容等について検討していますが、式典当日は、多くの子どもたちが出席し、子どもたちが主役となる式典にしたいと考えています。

<学校生活・児童ケア部会>第6回開催日:9/9(水)

下記の基本的な考え方のもとで、両校の運動着について、それぞれサンプル 1種類を選定しました。

~基本的な考え方~

- ① 価格的にも機能的にも、デメリットがないこと。
- ② 安全指導面において、体育など学校生活の中のふさわしい形状であること。
- ③ 生活指導面においては、場にふさわしい身になり、身支度を整えるという心情の醸成につながる「教材」のひとつであること。

(岡谷田中小学校の運動着の特徴)

- 〇田中小学校のシンボルである「あやめ」の色を、長袖上着の首元や腕・足の ラインに配し、自分たちの学校や地域に対する思いの醸成につながるように します。
- 〇現在の運動着に比べ、耐久性や保温性の高い生地になっており、かつ価格 は抑えています。

(神明小学校の運動着の特徴)

- 〇神明小学校は、50年前に今井小と中央小が統合して生まれました。来年度 岡谷小学校と統合するにあたり、「今井小・中央小、そして岡谷小の3校が集 まった新たな神明小として歩んでいく」という思いが、首元の3本のラインに 込められています。
- ○現在の運動着に比べ、機能面は落とさずに、価格は抑えています。

~運動着に関するQ&A~

Q. 新しい運動着は、平成28年4月までに購入しなければいけませんか? A. いいえ。現在お持ちの運動着を使用していただいて構いませんし、ご兄弟 のおさがりを使用しても構いません。お子様の成長に合わせて買い替える タイミングで購入していただければ結構です。



現在、3校にサンプルを置いておりますので、学校にお越しの際は是非手に取っていただき、10月末までに、学校へ感想・ご意見をお寄せください。

今後、学校統合推進委員会の承認を経て、年内に最終決定を行う予定です。

<PTA部会> 第9回開催日:8/25(火)

新年度の役員選出に向けて、田中小、神明小両校ともに動き始めています。

<岡谷田中班>

地区ごとに会を設けて、役員の選出方法の説明と合わせて、正副会長、校外交通部の選出を始めています。

<岡谷神明班>では、9月18日に、岡谷小の該当家庭及び神明小の5年生以下の家庭へアンケートを配布し、10月23日まで正副会長の立候補を受け付けているところです。

<通学·安全部会>

○通学路の安全対策工事の進捗状況について

市が実施する市道の安全対策工事については、10月8日に開始し、 10月中に完了予定です。また、県が実施する県道の関係(岡谷球場 下県道横断箇所)は、外側線と看板の設置工事については、12月中 に完了予定で、照明灯の設置工事については、今年度中に完了予定 です。

〇通学バスについて

前回の統合推進委員会で承認されました「通学バス導入についての基本的な考え方」について、関係する保護者の皆さんに書面でお知らせしたところ、3件のご意見をいただきました。回答を添えて、再度、関係する保護者の皆さんに書面でお知らせし、ご意見を伺いました。そうしたところ、期日までにご意見はありませんでした。今後は、対象地域の皆さんに説明する機会を設け、実施に向けた意見交換を行っていく予定です。

【連絡事項】

◎どんなことでも構いませんので、 ご意見・ご質問等がございました ら、お寄せください。

<問合せ先> 岡谷市教育委員会 教育総務課

Tel: 23-6925 (直通)

okayasho@city.okaya.lg.jp http://www.city.okaya.lg.jp

